
 
 

CONSEJO ORDINARIO DEL DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA ANIMAL 
ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 25 de abril de 2022 

 

Reunión celebrada en la sala de Juntas de la Facultad de Ciencias, con inicio a las 10:00 horas del 

día 25 de abril de 2022 (primera convocatoria), y con el siguiente orden del día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior. 

2. Ratificación de asuntos aprobados por procedimiento de trámite. 

3. Informes del director. 

4. Aprobación, si procede, de la memoria de actividades del departamento para el curso 2020-
2021. 

5. Aprobación, si procede, del tribunal propuesto para la plaza de Profesor Contratado Doctor 
(Área de Zoología) generada tras la evaluación positiva de la UMA de la solicitud presentada 
por el Dr. Antonio R. Muñoz Gallego. 

6. Tramitación, discusión y respuesta de las interpelaciones y preguntas formuladas. 

7. Ruegos y preguntas. 

 

Asisten los siguientes miembros del Consejo de Departamento: 

PDI-A. Dra. Amelia Victoria de Andrés Fernández, Dra. Ana Carmen Durán Boyero, Dr. Francisco 
de Borja Fernández Corujo, Dr. Juan Antonio Guadix Domínguez, Dra. Mª Eugenia Manjón Cabeza, 
Dr. Antonio Román Muñoz Gallego, Dr. Jesús Olivero Anarte, Dr. José Mª Pérez Pomares, Dr. 
Raimundo Real Giménez, Dra. Carmen Salas Casanova. PDI-B Dr. Miguel Ángel Farfán Aguilar, 
Dra. Ana Luz Márquez Moya, Dra. Margarita Mulero Pazmany, Dr. Adrián Ruiz Villalba, Dr. David 
Romero Pacheco, Dña. Marina Cobos Mayo, Pedro Franco Morcillo, D. José María García Carrasco, 
D. Óscar Noel Gavira Moreno, D. Sandro López Ramírez, Dña. Laura Martín Chaves, D. Ernesto 
Martín Sedeño, Dña. Bárbara Pozo Vilumbrales, Dña. Ana María Sánchez Tévar, Dña. Estefanía 
Santos Barea, Dña. Mª Tersa Soto Navarrete, Estudiantes. Dña. Patricia del Carmen Vaca Rubio, 
D, Javier Rodríguez Jiménez. 

Excusaron su asistencia:  

PDI-B. Dr. Francisco Díaz Ruiz, Dr. Juan Pascual Anaya, Dña. Alisa Aliaga Samanez, D. Adrián 
Martín Taboada, Dña. Olga Utrillo Ojeda, D. Juan Ramírez Román; PAS. Luis Vida Pedraza, D. Juan 
Ignacio Rando Márquez; Estudiantes: D. Mario Romero Martínez, D. Juan José Gallardo 
Fernández, Dña. Sandra Díaz del Moral. 
 

A continuación, se detallan los acuerdos tomados en relación a cada uno de los puntos del orden 

del día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior. 
 
El acta queda aprobada por asentimiento. 
 
2. Ratificación de asuntos aprobados por procedimiento de trámite 
Se ratificaron los siguientes asuntos: 

• Solicitud del Dr. Antonio R. Muñoz Gallego, en nombre de los doctores Raimundo Real, 
Miguel Ángel Farfán, Ana Luz Márquez y David Romero, de autorización para firmar un 
acuerdo con el ayuntamiento de Casares (“Realización de un estudio sobre la 



 
 

caracterización de las zonas de interés para la conservación en el municipio de Casares 
atendiendo a la avifauna registrada en el municipio”). 

• Solicitud de nombramiento como Colaborador Honorario (profesor jubilado) del Dr. José 
Enrique García Raso. 
 

3. Informes del director. 
3.1.- Remodelación espacios del Departamento de Biología Animal. 

Se recibió al Decano y Vicedecano de Infraestructuras de la Facultad de Ciencias en las 
dependencias del departamento, para estudiar los espacios del Departamento de Biología Animal. 
Tras esta valoración (plano en mano) ambos dieron el visto bueno a la propuesta de remodelación 
de los espacios del departamento (aprobada en consejo de departamento con fecha 13/10/2021). 
Se comunicó que las fechas de inicio de las obras estaban por determinar y dependían del 
Vicerrectorado de Smart-Campus. No obstante, se esperaba que la renovación de los poyetes de 
los distintos laboratorios que así lo hubieren solicitado comenzara pronto (a realizar por el personal 
de mantenimiento de la Facultad de Ciencias). 
3.2.- Remodelación y asignación de espacios de la Torre de I+D. 

Después de la asignación de los espacios de la Torre de I+D a la Facultad de Ciencias, todos los 
espacios, excepto la última planta, van a ser remodelados y convertidos en aulas de pequeño 
tamaño y despachos que se asignarán a los departamentos. El reparto de estos despachos se ha 
hecho en función de las necesidades que han expuesto los departamentos. En principio se nos 
comunicó que disponíamos de un despacho, pero por problemas en el cálculo en el reparto después 
se recibió comunicación indicando que el Departamento de Biología Animal de la UMA no iba a 
recibir ningún despacho. 
3.3.- Informe sobre las propuestas de cambio de calendario docente oficial. 

El modelo de semestre cerrado ha sido el más aceptado por la comunidad universitaria; este modelo 
se pretendía aplicar en el curso 2023-2024. Sin embargo, los estudiantes insistieron en la necesidad 
de adoptarlo incluso en el curso 2022-2023.  
3.4.- Calendario de la programación docente (calendario PROA). 

Este próximo curso (2022-2023) se adelanta el calendario, comenzando el curso el 12 de 
septiembre (2022) y acabando la docencia el 18 de mayo (2023). Se solicita a los docentes del 
departamento que se vayan pensando y proponiendo los coordinadores de las asignaturas y las 
guías docentes para poder comenzar con los protocolos administrativos correspondientes. 
3.5.- Financiación TFE 

Se convocó a los directores de departamentos para escuchar su opinión acerca del reparto del 
montante aprobado para la ejecución de estos trabajos finales de estudios (20.000€ para toda la 
UMA). Las ayudas se solicitarán en un único documento que se solicitará a través del gestor de 
peticiones correspondiente. 
 
4. Aprobación, si procede, de la memoria de actividades del departamento para el curso 2020-
2021. 
Quedó aprobada, por asentimiento. la memoria de actividades del Departamento de Biología animal 
para el curso 2020-2021 (se archivará adjunta a la presente acta). 
 
5. Aprobación, si procede, del tribunal propuesto para la plaza de Profesor Contratado Doctor 
(Área de Zoología) generada tras la evaluación positiva de la UMA de la solicitud presentada 
por el Dr. Antonio R. Muñoz Gallego. 
Después de deliberar sobre la naturaleza de las asignaturas incluidas en el perfil de la plaza, el 
tribunal propuesto quedó aprobado por asentimiento. 

 



 
 

6. Tramitación, discusión y respuesta de las interpelaciones y preguntas formuladas. 
No se recibió ninguna interpelación ni se formuló pregunta formal alguna con antelación a la 
celebración del consejo. 
 
7. Ruegos y preguntas. 

D. Jesús Olivero Anarte, hizo constar su interés por presentar su candidatura para la elección del 

representante del Área de Zoología en la Comisión de Selección de Ayudantes, Profesores 

Ayudantes Doctores y Profesores Asociados de la UMA cuando se proceda a dicha elección. El 

director indica que dicha elección tendrá lugar en el siguiente consejo ordinario. 

 
 
 
Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la reunión a las 12:00 h. 
 

 
Mª Eugenia Manjón-Cabeza Clouté 

Secretaria del Departamento 
 

 
VºBº José María Pérez Pomares 

Director del Departamento 
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